

CONGRESO UNIVERSIDAD 2022

IX Taller Internacional de Universalización de la Universidad en Entornos Rurales.

ESTADO ACTUAL DEL DESARROLLO LOCAL EN NUEVITAS RETOS Y PERSPECTIVAS

Grisel Humiliana Alvarez Calero. Centro Universitario Municipal. Nuevitas

Eneida Paneca Estrada. Centro Universitario Municipal. Nuevitas

Danny García Miranda. . Centro Universitario Municipal. Nuevitas

1. INTRODUCCION (OBJETIVOS)

El tema que se presenta está dirigido a visibilizar y evidenciar los resultados obtenidos en Nuevitas a partir de la implementación de los proyectos de desarrollo local hasta el 2020, sus retos y perspectivas, así como las limitaciones y tabúes que condicionan la gestión de los mismos. Se enfatiza en los principales impactos, su estado actual y futuro, destacándose la función del Centro Universitario Municipal como parte de una red de investigadores sobre la Gestión del Desarrollo Local, que se sustenta en el rol desempeñado por el claustro en la gestión del conocimiento para cada uno de los proyectos que se generan, utilizando metodologías dirigidas a focalizar temas de importancia y relevancia local así como promover el desarrollo sustentable de Nuevitas. Se pretende con esta ponencia lograr el objetivo de: visibilizar y evidenciar los resultados obtenidos en Nuevitas a partir de la implementación de los proyectos de desarrollo local hasta el 2020, sus retos y perspectivas, así como las limitaciones y tabúes que condicionan la gestión de los mismos.

2. DESARROLLO

Por otra parte es propósito de este trabajo analizar el estado actual en el diseño y la implantación de los proyectos de desarrollo local en Nuevitas en su devenir hasta el 2020. El trabajo se inicia en el 2012 con la articulación y organización del sistema de trabajo del Grupo Municipal de Gestión de Proyectos. En este sentido se creó una carpeta que pudo presentarse a la asamblea provincial, con el objetivo de proponer actividades en las que se pudiera ir desarrollando el municipio acorde a sus necesidades y posibilidades en el sector industrial y agropecuario. En resumen hasta el momento de forma acumulativa se aporta al fondo del Consejo de la Administración en Nuevitas para el desarrollo local más de 423 260 CUC. Importante apuntar que se insertan en el diseño y la ejecución de los proyectos para el desarrollo local en sus distintos tipos un total de 65 estudiantes del pregrado de las diferentes carreras.

3. CONCLUSIONES

Los proyectos de desarrollo local en Nuevitas muestran avances discretos en su desarrollo, aunque todavía queda una gran tarea y mucho trabajo por realizar, sobre todo en estos momentos en que la nueva constitución se proyecta por dar al municipio todo el empoderamiento necesario para que el gobierno y las sociedades locales tengan mayor capacidad en la toma de decisiones sobre su economía, su sociedad, sus servicios y poder solucionar problemas a partir del conocimiento y explotación de sus recursos, aprovechando las oportunidades que se ofrecen en este ámbito.

4. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Castro, Y. M. A. (2018). ¿Subsistencia o gestión del desarrollo local? Granma. Recuperado de "<http://www.granma.cu/>

Centro de desarrollo local y comunitario (CEDEL 2017). Programa Nacional de Desarrollo Local. Recuperado de <http://www.cedel.cu/programa-nacional-de-desarrollolocal>

Guzón, et al (2011). Cataurito de herramientas para el desarrollo local. La Habana. Editorial Caminos.

Infante, A. A. (2018). El municipio: eslabón esencial del desarrollo local en Cuba. Recuperado de "<http://www.radioangulo.cu/holguin/22918-el-municipio-eslabonesencial-del-desarrollo-local-en-cuba>".